6-05-0533-03 Медицинская физика / 6-05-0533-03 Medical physics

Модуль “Теоретическая физика 2” Основы квантовой механики/ Module “Theoretical Physics 2” Fundamentals of quantum mechanics

		 Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary 



	Курс знакомит студентов с фундаментальными принципами и законами квантовой механики. Рассматриваются математический аппарат, точно и приближенно решаемые задачи (потенциальные ямы, осциллятор, атом водорода), теория возмущений и упругое рассеяние частиц. Цель курса – сформировать целостное представление о физике микромира и научить применять теоретические знания для решения прикладных задач, в том числе в области медицинской физики.	
	The course introduces students to the fundamental principles and laws of quantum mechanics. It covers the mathematical apparatus, exactly and approximately solvable problems (potential wells, oscillator, hydrogen atom), perturbation theory, and elastic scattering of particles. The aim of the course is to form a holistic understanding of microphysics and to teach how to apply theoretical knowledge to solve applied problems, including in the field of medical physics.

		 Формируемые компетенции / The formed competences 



	CK-16: Использовать методологию Шредингера, Гейзенберга и Дирака для определения векторов состояния квантово-механических систем; рассчитывать энергетические спектры систем для решения профессиональных задач.
	SK-16: Use the methodology of Schrödinger, Heisenberg, and Dirac to determine state vectors of quantum-mechanical systems; calculate energy spectra of systems to solve professional problems.

		 Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able) 



	знать:
- основные законы физики микромира;
- методы описания квантово-механических систем и точные решения уравнения Шредингера для простейших потенциалов;
- основные методы приближенных решений уравнения Шредингера;
уметь:
- вычислять коммутаторы операторов, находить собственные функции и собственные значения операторов;
- решать уравнение Шредингера для одномерных задач и движения частицы в центрально-симметричном поле;
- применять соотношения неопределенностей и методы квантовой теории для оценки параметров сложных систем;
владеть:
- математическим аппаратом квантовой механики;
- основами представления о структуре материи;
- навыками использования фундаментальных принципов физики микромира.
	know:
- the basic laws of microphysics;
- methods for describing quantum-mechanical systems and exact solutions of the Schrödinger equation for simple potentials;
- the main methods for approximate solutions of the Schrödinger equation;
be able to:
- calculate commutators of operators, find eigenfunctions and eigenvalues of operators;
- solve the Schrödinger equation for one-dimensional problems and particle motion in a centrally symmetric field;
- apply uncertainty relations and methods of quantum theory to estimate parameters of complex systems;
own:
- the mathematical apparatus of quantum mechanics;
- the basics of the concept of the structure of matter;
- skills in using the fundamental principles of microphysics.

	Семестр изучения учебной 
дисциплины, модуля / Semester of study 
	5
	5

	Пререквизиты / Prerequisites 
	Математический анализ, Аналитическая геометрия и линейная алгебра, Основы векторного и тензорного анализа, Механика, Оптика
	Mathematical Analysis, Analytic Geometry and Linear Algebra, Fundamentals of Vector and Tensor Analysis, Mechanics, Optics

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units 
	5
	5

		Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work, 
hours of self-directed learning
	
	



	94/ 86
	94/ 86

	Требования и формы текущей 
и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification 
	Экзамен
	Exam



